
発 言 順 序 表 

（平成28年12月定例会） 

質 疑 

 月 日（曜） 発   言   者 発言時間 発言方法 

12月２日（金） １ 大 石 正 信 議員 （日 本 共 産 党） ６０分 一問一答 

一 般 質 問 

 月 日（曜） 発   言   者 発言時間 発言方法 

12月２日（金）

１ 吉 河 節 郎 議員 （公 明 党） ６０分 一問一答 

２ 上 野 照 弘 議員 （自 由 民 主 党） 

３ 奥 村 祥 子 議員 （自 由 民 主 党） 

４ 山 内 涼 成 議員 （日 本 共 産 党） 

３０分 

３０分 

６０分 

一問一答 

一問一答 

一問一答 

12月５日（月） 

５ 三 宅 まゆみ 議員 （ハートフル北九州） 

６ 白 石 一 裕 議員 （ハートフル北九州） 

７ 山 本 真 理 議員 （ふくおかネット） 

８ 八 木 徳 雄 議員 （日本維新の会） 

３０分 

３０分 

３０分 

３０分 

一問一答 

一問一答 

一問一答 

一問一答 

９ 石 田 康 高 議員 （日 本 共 産 党） 

10 桂   茂 実 議員 （公 明 党） 

６０分 

６０分 

一問一答 

一問一答 

12月６日（火）

11 中 村 義 雄 議員 （ハートフル北九州） 

12 浜 口 恒 博 議員 （ハートフル北九州） 

13 吉 村 太 志 議員 （地 域 の 声） 

３０分 

３０分 

３０分 

一問一答 

一問一答 

一問一答 

14 八 記 博 春 議員 （日 本 共 産 党） 

15 波 田 千賀子 議員 （日 本 共 産 党） 

16 長 野 敏 彦 議員 （ハートフル北九州） 

３０分 

３０分 

６０分 

一問一答 

一問一答 

一問一答 



発 言 項 目 表 
質疑                            

一般質問                            

順序 発 言 者 区分 時間 発     言     項     目 

１ 吉河 節郎 

一 

問 

一 

答 

60分

１ 特区制度による民泊の推進について 

２ 移住・定住促進策について 

３ 認知症対策について 

４ 高齢者の雇用について 

５ 小倉南区のまちづくりについて 

２ 上野 照弘 

一 

問 

一 

答 

30分

１ 響灘地区におけるエネルギー産業拠点化について 

２ 定住・移住促進施策について 

３ 広域連携について 

４ ＪＲ筑豊本線の駅無人化について 

３ 奥村 祥子 

一 

問 

一 

答 

30分

１ 北九州モノレールの駅名について 

２ 地下歩道の防犯カメラ設置について 

３ 平和資料館について 

４ ＩＣＴ産業の振興について 

順序 発 言 者 区分 時間 発     言     項     目 

１ 大石 正信 

一 

問 

一 

答 

60分

１ 議案第 169 号 職員の給与に関する条例の一部改正に

ついて 

 １）「職員全員の賃金引上げ」の給与水準の引き上げを 

 ２）長時間労働解消のために、正規職員を増やすべき 

２ 議案第179号～184号 教職員負担等の権限移譲につい

て 

 １）地域手当を現行4.25％の水準に戻すべき 

 ２）病気休暇‐180日の現行水準を維持すべき 

 ３）病気休暇‐１時間単位の現行水準を維持すべき 

 ４）病気休暇‐現行の６日を超える場合の対応を維持す 

  べき 

 ５）子どもの育児支援休暇にすべき 

３ 議案第 175 号 国家戦略特別区域外国人滞在施設経営

事業に関する条例について 

 ○「特区」による規制緩和ではなく、ルールに基づく整備

を 

４ 議案第195条～第199号 指定管理者の指定について 

 ○指定管理者モニタリングの本格実施を 

５ 一般会計補正予算・学校給食調理業務の民間委託につい

て 

 ○高い離職率の実態調査を行い改善を 

６ 一般会計補正予算・小中学校の大規模改修事業について

 ○前倒しで早期に小中学校の大規模改修を 

（平成28年12月２日）



順序 発 言 者 区分 時間 発     言     項     目 

４ 山内 涼成 

一 

問 

一 

答 

60分

１ ＪＲ筑豊本線の無人化問題について 

  駅の施設整備など 

２ 交通政策について 

 ① フィーダーバスの導入について 

 ② 高齢者乗車券の導入について 

 ③ 義務教育のバス通学の無料化について 

３ エネルギー拠点化事業について 

 ① 脱石炭火力について 

 ② 洋上風力発電について 

４ 平和資料館について 

※ 都合により、発言項目が割愛される等の変更が生じる場合があります。



発 言 項 目 表 
一般質問                            

順序 発 言 者 区分 時間 発     言     項     目 

５ 三宅 まゆみ

一 

問 

一 

答 

30分

１ 北九州市の人口減対策と今後の中小企業の人材確保に

ついて 

２ 若松のまちづくりについて 

 ① 若松駅の無人化問題と新型電車のまちづくりへの活

用について 

 ② 九州実業団毎日駅伝について 

 ③ グリーンパークに滞在型の農業公園やオートキャン

プ場をつくることについて 

３ 消防活動用バイクの導入について 

６ 白石 一裕 

一 

問 

一 

答 

30分

１ 学校施設整備について 

２ 受動喫煙防止対策について 

３ 地方創生枠奨学金返還支援制度について 

７ 山本 真理 

一 

問 

一 

答 

30分

１ 北九州市交通安全計画について 

 ① 高齢ドライバーによる事故を減らすための対策強化

について 

 ② 歩行者の安全を守るための生活道路の改善について 

２ 食物アレルギー児と親の支援について 

３ 食生活改善による未病対策について 

８ 八木 徳雄 

一 

問 

一 

答 

30分

１ 市営住宅への温水洗浄便座設置について 

２ スーパーカーショーについて 

３ 本市の公的スペースにおける放置車両について 

９ 石田 康高 

一 

問 

一 

答 

60分

１ 安倍内閣への対応について 

２ 国民健康保険の都道府県化について 

 ① 検討状況とスケジュール 

 ② 保険料引き下げの可能性と決意 

３ 下関北九州道路について 

 ① 関門橋とトンネルの安全性 

 ② 建設費と採算性 

 ③ 要望に対する政府の対応 

４ 空港連絡鉄道について 

 ① 仙台空港アクセス鉄道の実態 

 ② 航空旅客300万人の可能性と採算性 

５ 芦屋自衛隊騒音対策について 

 ① 飛行実態の調査と是正 

 ② 学校防音工事 

 ③ ＮＨＫ受信料補助対策 

（平成28年12月５日）



順序 発 言 者 区分 時間 発     言     項     目 

10 桂 茂実 

一 

問 

一 

答 

60分

１ フィルムコミッション事業の推進と松永文庫の活用に

ついて 

２ 高齢者の孤立対策について 

３ シニア世代が活躍できるまちづくりとシルバー人材セ

ンターの役割について 

４ マイナンバーカードの普及状況と活用・促進策について

５ 大規模災害時の障がい者に対する情報発信について 

※ 都合により、発言項目が割愛される等の変更が生じる場合があります。



発 言 項 目 表 
一般質問                           

順序 発 言 者 区分 時間 発     言     項     目 

11 中村 義雄 

一 

問 

一 

答 

30分
１ 市民の理解を得られる議会改革について 

２ 子どもの放課後対策について 

12 浜口 恒博 

一 

問 

一 

答 

30分

１ 北九州都市高速の利用促進について 

２ 高齢者が起こす交通事故対策について 

３ 八幡西区のまちづくりについて 

13 吉村 太志 

一 

問 

一 

答 

30分
１ スポーツの振興について 

２ 健康寿命の延伸について 

14 八記 博春 

一 

問 

一 

答 

30分 １ サッカースタジアム建設とギラヴァンツ支援について 

15 波田 千賀子

一 

問 

一 

答 

30分

１ 老朽空き家対策について 

２ 学童保育施策の充実について 

 ① 児童支援員１クラスにつき複数配置できる予算措置

を 

 ② 専任の会計事務員を配置できるよう事務加算の増額

を 

 ③ 「放課後児童支援員等処遇改善事業」の活用について

④ ＡＥＤの設置について 

 ⑤ 利用料の減免について 

16 長野 敏彦 

一 

問 

一 

答 

60分

１ 北九州市の活性化について 

２ 貧困対策について 

３ いじめ、不登校対策について 

４ 校区まちづくりの支援について 

５ 小倉北区のまちづくりについて 

※ 都合により、発言項目が割愛される等の変更が生じる場合があります。 

（平成28年12月６日）


